## Liebe Mitglieder,

im Jahr 2022 spielte Corona eine immer mehr unterschwellige Rolle.

Der schlimme Angriffskrieg auf die Ukraine wird jeden von uns nachhaltig beeinträchtigen und negativ beeinflussen. Explodierende Preise für Lebensmittel, Treibstoff, Strom und Energie tangieren jeden von uns und schränken uns in unserem Bewegungsradius ein.

Neue Regelungen, wie z. B. das Verbot des Ausbildungshalsbandes, bei der Ausbildung, Transport und Erziehung aus der geltenden Tierschutzhundeverordnung werden uns zusätzlich beschäftigen und fordern.

Diese Regularien und andere Einschränkungen bei jedem von uns, schlagen sich in den letzten nicht leichten Jahren, auch in den Prüfungsstatistiken nieder.

Es ist aber sehr erfreulich, dass im Jahr 2022 alle LG-Veranstaltungen und die großen Bundes-Veranstaltungen in nahezu alter Form stattfinden konnten.

Trotz stagnierender Ausrichtung von Prüfungen und Pokalwettkämpfen, ist festzustellen,

dass der Sport mit dem Deutschen Schäferhund immer noch sehr beliebt ist und sich viele neue Betätigungsfelder etabliert haben.

In unserer LG ist deutlich feststellbar, dass sich junge und engagierte Menschen immer mehr in die Ortsgruppen einbringen und versuchen neue Ideen einzubringen und mit altbewährtem zu verbinden.

Das dauert natürlich eine Zeit, ist aber aus meiner Sicht für die Zukunft unabdingbar.

Ich vermeide es in diesem Bericht ausdrücklich, Zahlen der HG und Statistiken zu veröffentlichen.

Diese werde ich auf der Fachwarte-Tagung nach der Delegierten-Tagung darstellen.

Zu den oben schon erwähnten LG und Bundes-Veranstaltungen habe ich ja jeweils bereits einen Kurzbericht unmittelbar nach den Prüfungen verfasst, so dass Sie diese auf unserer LG-HP. nachlesen können.

Nachfolgend dazu nun noch einige ergänzende Infos, verbunden mit dem herzlichen Dank an alle Teams, die unsere LG Nordrheinland unterstützt haben, entweder durch ihre ehrenamtliche Tätigkeit bei der Ausrichtung einer LG-Prüfung oder Teilnahme an den Bundes-Veranstaltungen:

Ich danke sehr herzlich der OG Gleuel für die Ausrichtung der LG-FCI

Ebenso der OG Delhoven für die Ausrichtung der LGA

und der OG Köln für die Ausrichtung der LG-FH

Es wurde alles getan, um der Veranstaltung einen würdigen Rahmen zu geben.

Zu allen Prüfungen werde ich auf der Delegierten - und Fachwarte-Tagung ausführlich Stellung nehmen.

Auf Bundesebene wurden wir sehr erfolgreich von unseren jeweiligen Mannschaften vertreten, auch hierzu finden Sie einen Kurzbericht bereits auf der LG-HP.

Wir starteten bei der FCI-Bundesqualifikation SV in Langenberg in der LG Ostwestfalen/Lippe

bei der BSP in Karlsruhe in der LG Baden

bei der SV-Bundesfährtenhund-Prüfung in Stralsund in der LG-Mecklenburg/Vorpommern

Ebenso nahm eine Hundeführerin sehr erfolgreich an der SV-Qualifikation WUSV zum Universalsiegerwettbewerb in Dülmen (LG 06) teil.

Auch bei der VDH-DM IGP - FH in Oberdorla (Thüringen) war eine Starterin unserer LG sehr erfolgreich. Natürlich werde ich auf der o. g. Tagung auch hier eine inhaltliche und namentliche Würdigung vornehmen.

Ich danke weiterhin allen Leistungs-Richterinnen und Leistungs-Richtern, sowie dem Lehrhfelfer-Team für ihre geleistete ehrenamtliche Tätigkeit im Jahr 2022.

Mein Dank gilt ebenso den OG Bedburg-Glesch und Düsseldorf-Unterrath für die bestens organisierten und ausgerichteten Multiplikatoren-Schulungen, die jeweils sehr stark von unseren Mitgliedern besucht wurden.

Von 165 Ortsgruppen habe ich bisher 145 Jahresberichte erhalten. Das ist sehr erfreulich, vielen Dank. Ich bitte die restlichen 20 doch den Bericht noch nachzureichen, damit ich auch dazu bei der Tagung Stellung nehmen kann.

Herr Tim Eggert ist im Jahr 2022 als Leistungsrichter berufen worden und übt sein Amt aus. Herzlichen Glückwunsch! Wir wünschen Tim viel Erfolg und Spass bei der Ausübung.

In der weiteren Ausbildung haben wir 4 Aspirantinnen und Aspiranten für das Leistungsrichteramt. Sie sehen, wir arbeiten an der Zukunft, besonders im Hinblick darauf, dass aufgrund der 70 Jahre-Regelung im SV, in naher Zeit einige verdiente Richterkollegen aus dem Richteramt ausscheiden werden.

Die beliebten Seminare für lizensierte OG Schutzdiensthelfer und Fährtenseminare in Ortsgruppen werden von

erfahrenen Lehrhfelern und Leistungsrichtern, aber auch von sehr erfolgreichen Teilnehmerinnen und Teilnehmern der Bundes-Veranstaltungen gelenkt und unterstützt.

Herzlichen Dank dafür!

Ich danke abschließend meinen Vorstands Kolleginnen und Kollegen für die harmonische und zielgerichtete Zusammenarbeit sehr herzlich.

Alles gute für Ihre Zukunft, besonders Gesundheit!!

Herzliche und sportliche Grüße

Helmut Nießen LG-Ausbildungswart